
合同ゼミの感想 
 
 
私は、２年生の TOYOTA VS HONDA の司会を務めさせていただきました。両者と

も、事前に各自の担当する企業の現在の戦略と将来性についてよく勉強していて感心しま

した。 
TOYOTA 班はパワーポイントを使用していて良かったのですが、グラフ等が印刷される

と色が黒くなってしまい、区別がつかなくなってしまうので、斜線等を入れてわかりやす

くすると良いのではないかと感じました。また、プレゼンが時間以内に終わることができ

なかったのが残念でした。よって、ポイントをもう少し絞ると良かったのではないかと思

います。 
HONDA 班はレジュメが簡潔にまとめられていて良かったのですが、プレゼンがただ説

明しているという印象を受けました。聞き手に理解してもらうことを考えて説明すると良

かったのではないでしょうか。 
質問が２つ程しか出なかったのが残念でした。質問に対しては、TOYOTA 班も HONDA

班も質問者が納得できる回答ができていて素晴らしかったです。しかし、聴衆だけでなく、

TOYOTA 班と HONDA 班からも相手に対して質問や反対意見が出ると、盛り上がったので

はないでしょうか。 
他の大学の学生と交流ができるのはとても貴重な体験です。私自身も久しぶりに先生や多

くの学生と交流ができてとても良い刺激になりました。ありがとうございました。今回は

東洋大学の OB・OG３人しか集まらなかったので、次回は他大学の OB・OG も参加してい

ただけると嬉しいです。 
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